



# La lettre de la Famille Kizito à ses amis

Janvier 2023 – n°15

## Le mot de la présidente

« le Verbe s'est fait chair » (Jean-1-14)



Ces paroles que nous connaissons bien sont tout sauf une construction intellectuelle. Elles sont l'incarnation de l'Amour sans limites de notre Sauveur. Vous en lirez une illustration avec l'histoire de Roseline et ses 4 enfants, racontée par Sœur Paësie dans son témoignage en page 4.

Cette histoire n'est pas non plus un conte de Noël au vu de la réalité extrêmement difficile que vivent les haïtiens au quotidien.

Mais, en ce début d'année, n'oublions pas que l'Amour est plus fort que les pires maux.

Animée par cette conviction, la Famille Kizito, en Haïti et en France, ainsi qu'aux Etats-Unis, en Allemagne, en Belgique et en Autriche, poursuit son œuvre en 2023.

Cela ne peut se faire qu'avec votre concours. Pensez à adhérer !

Merci pour la contribution à l'œuvre en 2022, et bonne année 2023 !

## L'édito de Sœur Paësie

+

Port au Prince, le 29 décembre 2022

Chers amis et membres de la Famille Kizito,

En ces derniers jours de l'année 2022, je veux prendre le temps de remercier Jésus pour Son Œuvre, et pour Ses grâces, pour Son Amour pour moi et pour chacun, en particulier pour Son Amour pour Ses enfants ici, dont je suis témoin. C'est Son Amour qui passe par Vous, par Nous.

Au milieu de toutes les horreurs et atrocités de cette année, encore ces derniers jours à Canaan, à la sortie Nord de Port-au-Prince où a eu lieu un autre massacre, lundi vers 6 heures du soir, qui a mis en deuil et mis en fuite des centaines de familles,

Il est là, Emmanuel, Siméon a prononcé le mot dans l'évangile d'aujourd'hui: Signe de contradiction.

Il vient habiter la nuit profonde du péché, des crimes, de la violence, de l'injustice, de la faim... Il est là, j'en suis témoin.

Nous avons pu organiser des fêtes pour Noël pour les enfants dans chacune des 8 écoles, des centres de catéchisme, pour les enfants des 5 maisons, une messe en prison avec l'archevêque et le Père David, une fête pour les employés, un jour pour des mamans.

Nous avons aussi pu servir de "pont" entre des gens aisés de la société haïtienne et des enfants de Cité Soleil. Ces gens en effet souhaitaient organiser des fêtes pour des enfants de Cité Soleil, ce qui s'est concrétisé en trois occasions.

Pour compléter toutes ces fêtes nous avons aussi distribué beaucoup de nourriture du Programme Alimentaire Mondial.

Les sœurs partent demain pour passer quelques jours dans leur famille.

Je Vous remercie pour Votre service et contribution à Son Œuvre.

Que Jésus déverse sur chacun et chacune de Vous La Paix que Lui seul peut donner, pour cette année 2023.

En Jésus et Marie

Sr M Paësie



## Adhérer à la Famille Kizito

- tarif normal 12€
- jeunes, étudiants 6€
- adhésion de soutien 20€

## Via le site Internet

<https://www.famillekizito.org/aider-parrainer-soutenir/>

## Par chèque

A l'ordre de

« Famille Kizito Haïti France »

✉ Mme Roussel, trésorière,  
88 rue André Marteau  
37 700 Saint Pierre des Corps

**D'avance MERCI pour  
votre soutien !**

## Les nouvelles d'Haïti

### Les Familles sans abri chassées de la place

Hugo Chavez



Les familles sans abri installées depuis cet été sur des places ont été chassées par la police en novembre, mais beaucoup dorment toujours dans la rue, n'ayant nulle part où aller. Sœur Paësie a distribué des bons d'alimentation et aidé au relogement de nombreuses familles, notamment des mères avec plusieurs enfants.

Une aide a aussi été fournie à 35 femmes pour l'ouverture de petits commerces.

### Achat de l'école Saint Martin

L'achat de l'école Saint Martin de Pores a pu être effectué.



### NOËL à Cité Soleil



A Cité Soleil, les festivités de Noël ont commencé dès le 11 décembre !

Personne n'a été oublié : les enfants des maisons Marcel Van et leurs parents, les salariés, les enfants du caté et leurs catéchistes.

Les festivités ont eu lieu dans chacune des écoles. Les fêtes ont été l'occasion de distribuer des vivres aux familles et des cadeaux aux enfants.



Noël des enfants des maisons Marcel Van



Noël à l'école Sainte Bakhita

## Les nouvelles de France

### Opération « chocolats de Noël »

Lancée dès début novembre, l'opération « chocolats de Noël » avec l'association Initiatives a permis d'acheter 100 matelas pour les enfants des maisons Marcel Van.



Nous remercions chaleureusement les amis les plus gourmands de la Famille Kizito, et espérons qu'ils se sont régalés !

## Les marchés de Noël

Début décembre, les marchés de Noël à Toulouse et aux Valayans (Vaucluse) ont été l'occasion de faire des collectes de sacs et cartables pour les enfants de Cité Soleil.

Que les paroissiens des Valayans et des environs, qui ont bravé le froid, de même que les scouts de France de Toulouse, soient remerciés pour leur aide !



Paroisse Sainte Claire à Toulouse



Ensemble paroissial de Pernes les Valayans dans le Vaucluse

## Le voyage de Sœur Paësie dans le Nord de la France en octobre

Le séjour de Sœur Paësie a été l'occasion de nombreuses rencontres au centre spirituel du Haumont, avec Mgr Dollman évêque de Cambrai, et Mgr Lecompte, évêque d'Amiens, avec des jeunes dans plusieurs lycées, la communauté haïtienne de Belgique, plusieurs congrégations religieuses et de nombreuses paroisses.



Au lycée Saint Jean-Paul II à Denain



Paroisse de Notre-Dame du Saint Cordon à Valenciennes



Arrêt sur image

## A voir ou revoir...

### Le témoignage de Sœur Paësie sur KTO

L'interview de Sœur Paësie sur KTO le 4 novembre 2022 dans l'émission « un cœur qui écoute » a été un succès et a sans conteste touché les cœurs : un pic de visites sur le site Internet dans les jours qui ont suivi celui de l'émission, et 64 000 vues sur YouTube !

L'adresse « contact » de la Famille Kizito a reçu plusieurs messages de sympathie et de proposition d'aide, venant de France mais aussi de l'étranger.

Pour écouter ou réécouter cette émission passionnante :

<https://www.youtube.com/watch?v=nx-43P-72xM>

**KTO** TÉLÉVISION CATHOLIQUE



## La revue de presse de la Famille Kizito



15 octobre 2022

Haïti

**Une terre otage des gangs**

5 novembre 2022

**Aleteia**

BELLES HISTOIRES

Sœur Paësie, témoin d'espérance en Haïti

## La vie de l'association

### Des changements dans l'équipe de bénévoles de la Famille Kizito lors de l'assemblée générale d'octobre 2022

L'assemblée générale du 22 octobre 2022 a été l'occasion d'élire une nouvelle présidente, Anne Gayde, qui prend la suite de Anne-Pascale Maquinghen au service de la Famille Kizito.

Nous remercions Anne Pascale pour son engagement à la tête de l'association durant ses cinq premières années d'existence. Que de chemin parcouru ensemble depuis notre premier conseil d'administration à la basilique du Sacré-Cœur de Montmartre !

Les statuts de notre association ont été revus afin d'accompagner sa croissance.

Vous pouvez demander les nouveaux statuts ainsi que les compte-rendu de l'assemblée générale en écrivant à l'adresse [contact.fkhf@gmail.com](mailto:contact.fkhf@gmail.com).

## Témoignage de Sœur Paësie

Port au Prince, le 31 décembre 2022.

« Chers amis et membres de la famille Kizito

La nuit dernière, le 30 décembre, une jeune femme s'est présentée au portail après la tombée de la nuit : Roseline, avec ses 4 enfants : 10, 7, 5 et 2 ans.

Elle a demandé un abri pour la nuit.

Le lundi 26 décembre, elle était au marché pour vendre et avait laissé les 4 enfants à la maison.

L'aîné des garçons m'a dit fièrement qu'il gardait toujours la porte fermée et ses frères et sœurs en sécurité à l'intérieur quand sa maman n'était pas là.

Vers 18 heures, des bruits d'armes automatiques ont été entendus sur le marché, des personnes ont été blessées, d'autres sont tombées mortes, des bus ont été brûlés ainsi que d'autres véhicules.

C'était Ti Jeff <sup>1</sup> et son groupe\* qui venaient prendre le contrôle de l'endroit.

Roseline a quitté son petit commerce et s'est dirigée vers la maison des enfants. Elle a été accueillie par une foule qui courait dans la direction opposée. Ils lui ont crié de ne pas avancer, les voisins avaient sûrement déjà mis les enfants en sécurité.

Roseline n'a donc pas continué vers la maison mais a commencé à poser des questions et à chercher ses enfants partout.

Le jour suivant, elle en a trouvé un, puis un autre, le troisième et enfin les quatre. Chacun avait été emmené par une personne différente. La foule avait raison.

Ils ont passé la nuit au couvent.

Les enfants parlaient entre eux de tout ce qu'ils avaient vu et entendu. Pas des anges dans la nuit, pas des bergers.....

<sup>1</sup> Un des gangs maffieux

Site Internet : [www.famillekizito.org](http://www.famillekizito.org)    [contact.fkhf@gmail.com](mailto:contact.fkhf@gmail.com) - ☎ 07 57 81 14 25

Directrice de publication : Anne Gayde, présidente : [president.fkhf@gmail.com](mailto:president.fkhf@gmail.com)

Impression : par nos soins - Photos : Famille Kizito - Siège : 23 rue Frayssinet, 31 500 Toulouse

## Bientôt Carême...



### Aider la Famille Kizito par une action de Carême, c'est possible

La période de Carême, qui commence le 22 février, sera l'occasion d'être plus proches de nos sœurs et frères haïtiens par la prière et le jeûne.

### Organisez une action de Carême au bénéfice de la Famille Kizito dans votre paroisse !

Nous vous apportons une aide logistique et des conseils. Pour cela, écrire à [effata.fkhf@gmail.com](mailto:effata.fkhf@gmail.com)

Cette année a été remplie de tragédies, chaque semaine a vu de nouveaux groupes de personnes devant fuir leurs maisons pour sauver leurs vies... Par la grâce de Dieu et grâce à chacun d'entre vous, la famille Kizito a pu offrir un abri et des consolations à de nombreuses femmes et enfants, de différentes manières.

Le Verbe s'est fait chair, il habite parmi nous. Il vient au milieu des ténèbres épaisses : Emmanuel, Il est avec nous, Il est avec Roseline, Il est avec d'autres dont l'histoire n'a pas eu une fin heureuse, comme celle de Roseline.

Il est là, nous sommes témoins de son amour qui est plus grand que toutes les horreurs que le monde produit.

Les sourires sur les visages des enfants en témoignent aussi.

Que la victoire de la Lumière de Bethléem sur les ténèbres, même si les forces du mal sont encore déchaînées, soit votre force et votre joie dans vos vies aussi.

C'est ce que je souhaite pour la nouvelle année que le Seigneur nous donne.

Votre sœur,  
Sr M Paësie »

*Ô Amour de Jésus,  
Viens brûler dans le cœur de chacun  
des enfants de la Famille Kizito.  
Ô Dieu notre Père, par ton Esprit Saint,  
donne ta lumière, ta force, ta protection,  
ta consolation et ta douceur  
à ceux qui en ont besoin en ce jour.  
Apprends-nous à t'aimer chaque jour davantage  
et à nous aimer les uns les autres, unis à ton Fils  
et à l'image de la Sainte Trinité.  
Rends-nous dociles à tes inspirations  
pour répandre ton règne.  
Bénis les bienfaiteurs de la Famille Kizito  
et chacun de ses serveurs.  
Donne les biens nécessaires à l'œuvre  
et des ouvriers pour ta moisson.  
Notre-Dame du Perpétuel Secours, Saint Kizito  
et tous les Saints patrons de la Famille Kizito,  
INTERCEDEZ POUR NOUS !  
Cœur Sacré de Jésus,  
J'AI CONFIANCE EN VOUS*